



Declaración de la Delegación Argentina a la XI Sesión de la Asamblea de Estados Partes
de la Corte Penal Internacional

Señora Presidente:

La Delegación Argentina desea darle nuevamente la bienvenida como Presidente de esta Asamblea de Estados Partes. Confiamos en que su capacidad y experiencia le harán posible conducir nuestros trabajos a una conclusión exitosa. También queremos felicitar a los miembros de la Junta de Directores del Fondo Fiduciario para las Víctimas y del Comité Asesor para candidaturas de jueces, elegidos ayer por la Asamblea.

Este décimo aniversario encuentra a la Corte Penal Internacional en una etapa crucial de su evolución en la que debe afrontar nuevos desafíos, imprevistos cuando el Estatuto de Roma fue adoptado. Las condiciones políticas y el compromiso y el apoyo político evidenciados luego de la Conferencia de Roma y desde la entrada en vigor del Estatuto, parecen haber perdido impulso. Consideramos que la Corte no puede ejecutar su mandato sin este apoyo político.

Uno de los aspectos donde esta necesidad de un firme apoyo político es más evidente es en la relación entre la CPI y las Naciones Unidas. La cooperación entre las Naciones Unidas y la CPI es crucial, en particular con respecto a la implementación de las remisiones del Consejo de Seguridad.

Dos aspectos preocupan a mi delegación. Uno de ellos es la cláusula que, en las dos remisiones hechas hasta el momento, busca eximir de la jurisdicción de la Corte a nacionales de Estados no Partes en el Estatuto de Roma por actos u omisiones derivados de operaciones establecidas o autorizadas por el Consejo o relacionados con ellas. Ello puede llevar a un debilitamiento, por parte de un órgano político, de las facultades de la Corte para impartir justicia en forma independiente e imparcial al buscar crear una excepción no

Madam President:

The Argentine Delegation will like to welcome you again as Chairperson of this Assembly of States Parties. We are confident that your skills and experience will enable you to steer our work to a successful conclusion. We will also like to congratulate the members of the Board of Directors of the Trust Fund for Victims and the Advisory Committee on the Nomination of Judges elected yesterday by the Assembly

This tenth anniversary finds the International Criminal Court in a crucial stage of its evolution where it has to face new challenges, unforeseen when the Rome Statute was adopted. The political momentum at the Rome Conference and the commitment and political support shown after the Rome Conference and since the entry into force of the Statute, appears to have slowed down. We are of the view that the Court could not perform its mandate without this political support

One of the aspects where this need for a firm political support is more evident is the relationship between the ICC and the United Nations. Cooperation between the United Nations and the ICC is crucial, in particular with regard to implementation of Security Council referrals.

Two issues are of concern to my delegation regarding these referrals. One is the clause that, as part of the two referrals already made, seeks to exempt nationals of Non States Parties to the Rome Statute from the jurisdiction of the Court for acts or omissions derived from operations established or authorized by the Security Council or related to them. This can entail the weakening of the power of the Court to make justice in an independent and impartial manner through the

existente en el Estatuto. Pero asimismo puede afectar la credibilidad del Consejo de Seguridad y la de la Corte misma.

El otro, también aplicado a ambas remisiones, es un tema pasible de impactar seriamente a la Corte. Al establecer que ninguno de los gastos derivados de las dos remisiones hechas a la Corte serán sufragados por las Naciones Unidas, sino por los Estados Partes en el Estatuto de Roma, el Consejo se aparta de lo previsto en el art. 115 b) del Estatuto de Roma y el artículo 13 del Acuerdo de Relación con la Corte. Con un creciente número de casos, se ha intensificado la presión sobre los recursos disponibles para la Corte; en términos prácticos, el no considerar el financiamiento de las remisiones podría poner en riesgo la viabilidad a largo plazo de la Corte.

Señora Presidente,

Sin perjuicio del grado en que la cooperación con otras organizaciones internacionales pueda mejorarse, el elemento fundamental de la capacidad de la CPI de cumplir con su mandato es la cooperación de los Estados. Un sistema de justicia penal internacional de carácter permanente requiere, necesariamente, de la cooperación de los Estados Miembros de las Naciones Unidas. Todos los Estados Miembros deben cooperar con la Corte, sean o no éstos Partes en el Estatuto de Roma, y esa obligación es particularmente relevante en cuanto a las órdenes de arresto.

Durante los últimos años, discusiones sobre la necesidad de una plena cooperación con la Corte y un mayor apoyo político han sido mantenidas en los foros relevantes. Creemos que es tiempo de tomar acción sobre las conclusiones alcanzadas en esos debates

action of a political organ that seeks to create an exception not provided for in the Rome Statute. It can also affect the credibility of the Security Council and of the ICC itself.

The other concern -also part of both referrals- refers to an aspect that can seriously impact the Court. When establishing that none of the expenses derived from both referrals will be defrayed by the United Nations but by the States Parties to the Rome Statute, the Council does not respect article 115 b) of the Rome Statute and article 13 of the Relationship Agreement. With an increasing number of cases, the pressure on the resources available to the Court has intensified; in practical terms, not addressing the financing of the referrals could threaten the long term viability of the Court.

Madam President,

No matter how much cooperation with other international organizations can be improved, the fundamental element for the ability of the ICC to fully fulfill its mandate is cooperation by States. A permanent international justice system requires cooperation by all Member States of the United Nations. All Member States –Parties and non Parties to the Rome Statute- must cooperate with the Court, and that obligation is particularly relevant with regard to arrest warrants.

The discussions on the need for full cooperation with the Court and an increased political support have been taking place in the relevant fora over the last few years. We think it is time to take action on the conclusions achieved in these discussions

Madam President

Señora Presidente,

Otro aspecto directamente relacionado con el apoyo que los Estados puedan proveer a la Corte es la necesidad de asignar a la Corte recursos suficientes para poder cumplir con su mandato y ejecutar sus funciones esenciales. Nosotros, como Estados Partes, debemos tomar en cuenta las características excepcionales de la Corte Penal Internacional comparada con otras organizaciones internacionales, y aprobar un presupuesto para la Corte ajustado a sus reales necesidades.

Ello supone, en un futuro próximo, afrontar el desafío de adoptar la decisión de iniciar un proceso guiado por los mandatos de la Corte y no por los recursos que se prevea poner a su disposición, en el que esas necesidades sean identificadas sin las restricciones impuestas desde su origen por los Estados Partes. A tal fin, la valiosa evaluación técnica provista por el Comité de Presupuesto y Finanzas como el órgano asesor eminente de la Asamblea de Estados Partes en la materia, debería ser la guía a seguir a lo largo de dicho proceso.

Señora Presidente

La Corte Penal Internacional es una herramienta única en la lucha global contra la impunidad. Está en nosotros, Estados Partes, crear las condiciones para que ella se desempeñe en capacidad plena. La República Argentina desea aprovechar esta oportunidad para reiterar su fuerte compromiso y firme apoyo político hacia la Corte y hacia los principios y objetivos del Estatuto de Roma

Muchas gracias.

Another aspect directly related to the support States can provide to the Court is the need to allocate sufficient resources to the Court for it to fulfill its mandates and perform its core functions. We, as State Parties, shall take into account the exceptional characteristics of the International Criminal Court compared with other international organizations, and approve a budget for the Court adjusted to its real needs.

This suppose, in the near future, to face the challenge of adopting the decision to engage in a "mandate driven" and not "resource driven" process where these needs be identified without constraints imposed at the very origin of the process by States Parties. To that end, the valuable technical assessment provided by the Committee of Budget and Finance as the eminent advisory body to the Assembly of States Parties on this matter, should be the guidance to be followed throughout the process.

Madam President

The International Criminal Court is a unique tool in the global fight against impunity. It is for us, States Parties, to create the conditions for it to work in full capacity. The Argentine Republic will like to reiterate in this opportunity its strong commitment and firm political support to the Court and to the principles and objectives of the Rome Statute.

Thank you.